



2025 Jahresbericht des Präsidenten

Liebe Mitglieder

Mein erstes Jahr als Präsident war vielseitig, sehr abwechslungsreich und intensiv! Der Start viel mir leicht, dank der gut vorbereiteten Übergabe durch Urs Furrer. Er hat mich bereits über die letzten zwei Jahre als Vizepräsident auf die neue Aufgabe vorbereitet. Er stand mir auch in meinem ersten Präsidialjahr mit Rat und Tat zur Seite.

Exakt 100 Tage nach meiner Wahl fand mein erster Presidents-Cup statt – und hätte schöner kaum sein können. Am längsten Tag des Jahres durften wir bei idealem Wetter, hervorragenden Platzverhältnissen und einem ausgebuchten Teilnehmerfeld ein rundum gelungenes Turnier erleben. Die ausgezeichnete Stimmung der Teilnehmenden setzte sich nahtlos beim anschliessenden Nachtessen fort und fand ihren krönenden Abschluss beim Night-Dance mit DJ Timo. Ein besonderer Dank gilt dabei unserem neuen Hauptsponsor **Golf.ch**, der diesen Anlass tatkräftig unterstützt und massgeblich zum Erfolg dieses unvergesslichen Tages beigetragen hat.

Hervorgehoben habe ich dabei die Zusammenarbeit und Unterstützung vom ganzen Vorstand, dem Golfpark-Team sowie dem Restaurant. Die vielen guten Gespräche mit Mitgliedern und allen Anspruchsgruppen rund um den Club waren eine Zugabe. Langweilig wurde es definitiv nie, was sich auch in einer vollen Agende ausdrückte.

Sportlich konnte die Saison über alle Teams mehrheitlich erfolgreich gestaltet werden, auch wenn nicht alle gesteckten Ziele erreicht wurden. Details dazu findet ihr im Jahresbericht unserer Captain Nadja Schenk.

Mitglieder

Der Mitgliederbestand ist im Verlaufe der Saison 25 weiter zurückgegangen. Über die letzten drei Jahre betrachtet verlieren wir jährlich 4-5 % unserer Mitglieder. Was auch mit einer gewissen Überalterung zu tun hat.

Generelle Massnahmen zur Gewinnung neuer Mitglieder, wie die Aktion vom Golfpark «Members get Members» im Herbst aber auch die Aktivierung der jüngeren Generationen mit den «Young Members» werden vom Vorstand aktiv angegangen.

Mitgliederbestand	2023	2024	2025
○ Aktive	877	849	816
○ Passive	8	9	7
○ Junioren	102	103	92

Anlässe

In diesem Jahr hatten wir überdurchschnittlich viele Aktivitäten auf unseren Golfanlagen. Ein absolutes Jahreshighlight waren die Schweizermeisterschaften der besten Damen A1 mit 108 Teilnehmerinnen aus der ganzen Schweiz, wo unser Golfpark und der GCB inkl. Sportgastro beste Werbung machten! Die Spielerinnen waren durchwegs positiv überrascht und äusserst dankbar auch gegenüber den über 50 Volunteers. Eine wahre Freude, dass so viele Freiwillige zu diesem Erfolg beigetragen haben, was auch für unser OK eine riesige Genugtuung war. Die 11 Clubturniere inkl. Clubmeisterschaften waren sehr gut belegt und die Teilnehmenden mussten sich bei einigen Turnieren sehr schnell entscheiden, um letztlich dabei sein zu können. Einige Anlässe, wie Presidents Cup, Badweiher oder Captains Prize waren sehr schnell ausgebucht.

Finanzen

Die Clubrechnung schliesst mit einem Aufwandüberschuss von CHF 41'000 ab. Somit beträgt das gesamte Clubvermögen per 31.12.25 mit einem Betrag von CHF 190'000 (VJ 237'300) inkl. Sektionsvermögen.

Die Finanzen über den ganzen Club, inkl. der Sektionen sind insgesamt ausgewogen. Auf Grund verschiedener Voten an der letzten Mitgliederversammlung haben wir mit den Sektionen vereinbart, dass die Sektionsvermögen einen gewissen Rahmen nicht überschreiten und bestehende Vermögen gezielt eingesetzt, bzw. reduziert werden.

Beim Sponsoring zeichnet sich ab, dass sich langjährige Sponsoren zurückziehen und es zunehmend schwieriger wird, neue Sponsoren zu akquirieren. Wir sind unseren langjährigen Sponsoren für ihre Treue und ihre Unterstützung, zum Teil über viele Jahre, äusserst dankbar. Wir alle wissen, dass auch im Golfsport das Sponsoring vorwiegend auf persönlichen Beziehungen basiert. Es sind damit alle Mitglieder aufgefordert uns bei der Akquirierung von neuen Sponsoren zu unterstützen. Ich und meine Kollegen vom Vorstand freuen uns auf jeden Kontakt. Gerne nehmen wir deine Inputs persönlich entgegen.

Mit der Erhöhung des Mitgliederbeitrages auf die kommende Saison soll einerseits die Teuerung der letzten 10 Jahre sowie dieser Rückgang mindestens teilweise aufgefangen werden. Unsere Finanzen sollen damit auch in Zukunft auf einer soliden Basis stehen.

Vorstand

Unsere Führungsaufgabe haben wir an insgesamt fünf Vorstandssitzungen und vielen Einzel- und auch Gruppengesprächen wahrgenommen.

Für die Vakanz vom Vizepräsidenten*in bin ich über die Zusage von unserem Mitglied Donat Schneider, einer ausgewiesenen Persönlichkeit mit Erfahrung auch in der Clubführung, sehr erfreut und seine Wahl vorausgesetzt, ist der Vorstand damit wieder komplett.

Junioren

Freude herrscht! Zum 7. Mal in Folge gewinnt die Juniorenförderung des Golfclub Bern den Award von Swiss Golf für die beste Juniorenförderung, mit deutlichem Vorsprung von 37 Punkten vor Bossey gefolgt von Limpachtal aus insgesamt 79 teilnehmenden Clubs, die anhand von insgesamt 71 Kriterien bewertet wurden. Ein besonderer Dank geht an alle, die diesen Erfolg erneut möglich gemacht haben, eine hervorragende Teamleistung!

Unruhen in der Juniorenabteilung haben glücklicherweise diesen Erfolg nicht beeinträchtigt. In vielen Gesprächen wurde über die ganze Saison hinweg eine einvernehmliche Lösung gesucht, leider ohne den gewünschten Erfolg, was zu entsprechenden Veränderungen führte.

Dank

Allein geht gar nichts, ich bedanke mich herzlich bei meinen Vorstandskollegen*in für die engagierte Arbeit, genauso bei den Verantwortlichen und den Komitees der Sektionen, Ladies, Senioren, Clubteam und Junioren inkl. 100er-Club.

Was wäre der Club ohne Golfpark unter der Leitung von Thomas Schmocke mit

- Greenkeepingteam unter der Leitung von Pascal Guyot
- Adminteam unter der Leitung von Karin Studer
- Teaching-Team mit allen Pros
- Spielbetreuer / Ranger
- Gastro-Team unter der Leitung von Dimitri Brühwiler

Liebe Mitglieder, ich wünsche euch allen eine erfolgreiche von Spirit of the game geprägte, respektvolle, unfallfreie Golfsaison 2026.

Euer Präsident



Heinz Solenthaler